

Pregunta sobre lo que es y debe ser el periodismo en Costa Rica

San José, 8 de julio de 1924

Señores:

- Don Alejandro Alvarado Quirós,
- " Ricardo Fernández Guardia,
- " Alberto Brenes Córdoba,
- " Luis Anderson,
- " Joaquín García Monge.
- " Justo A. Facio
- " José María Zeledón B.
- " Aníbal Santos
- " Joaquín Fernández M.
- " Guillermo Vargas Calvo
- " Leonardo Montalbán
- " Otilio Ulate

Deseamos marcar una orientación más definida y ajustada al medio, no sólo en lo que particularmente le atañe a este pequeño diario, sino a la prensa del país en general, ya que se pregunta que andamos tras rumbos que no son los de los verdaderos intereses de la República, y para ello ocurrimos a Uds. solicitando su ilustrada opinión en cuanto a lo que es el periodismo y lo que debe ser en el caso especial de Costa Rica.

Por la amplitud de sus conocimientos, por su experiencia y por su patriotismo, el parecer de Uds. señalará derroteros en esta complicada labor del diarismo; y nos regocija haber tenido la idea de esta consulta, sintiendo sólo haberles ocasionado esta molestia que rogamos sea disimulada.

LA NOTICIA

Los barberos adversan la solicitud de derogatoria de la ley de cierre

Hemos sido informados antes, y hoy ratificamos, que el señor Guillermo Echavarría se ha dirigido al Congreso Constitucional, en memorial del cual se conoció en la sesión de ayer, solicitando la derogatoria de la ley de cierre dominical después de las 12 horas. Pues bien, contra lo que pudiera pensarse, tal petición no está respaldada por la mayoría de los barberos, por lo menos en la capital. Así lo hemos constatado oyendo las conversaciones de los señores peluqueros que dicen que el señor Echavarría ha obrado por su propia cuenta, sin consultar a sus compañeros, y sólo por sosten-

er una idea vieja que hace tiempos sustenta en el sentido de la derogatoria. Pero ésta es impugnada por los dueños y oficiales de las primeras barberías capitalinas, principalmente por los oficiales que quieren, como es natural, siquiera un medio día de descanso para dedicarlo a alguna distinta ocupación o diversión. Tales conceptos nos fueron confirmados hoy por el señor José Romero, oficial de La Española, en la que son todos opuestos a la solicitud del señor Echavarría. En ese sentido de oposición será elevado otro memorial al Soberano Congreso.

¡Oiga el señor Gobernador!

En la 14a. Avenida entre la 7a. y la 9a. calle hay una gran cantidad de materiales que obstruyen el paso, obligando al transeúnte a tomar la calle, que es un mar de lodo.

No sabemos si esos estorbos están allí con permiso, pero aun así, debe ordenarse se quiten inmediatamente por ser altamente perjudiciales al tránsito. Señor Sotela, disponga lo conducente.

Las elecciones presidenciales en México dieron el triunfo al General Plutarco Elías Calles

Se sabe de manera cierta que en las elecciones efectuadas el domingo en México, obtuvo un triunfo ruidoso el General don Plutarco Elías Calles, quien resultó triunfante, como se esperaba, en 28 Estados de la República.

El triunfo del General Calles es el triunfo de los obreros y soldados mexicanos. Es decir, es un triunfo socialista resonante.

Enviamos nuestra felicitación al pueblo mexicano y deseamos que el Presidente electo siga la senda gloriosa por la que transitó siempre el General Obregón.

Clasificación de los enemigos políticos del General Volio

Ayer conversamos con un caballero que tiene la manía de las clasificaciones, que sobre nada puede opinar si no estableciendo grupos de cosas, de personas, de ideas. Dice que ese método lo aprendió con don Cleto, lo cual a nosotros no nos interesa pero sí nos interesa su sistema en cuanto de exacto tiene en el caso concreto a que hacemos referencia.

Se comentaba lo que hoy todo el mundo comenta, la liquidación o no liquidación del Partido Reformista.

—Se liquida o nó, según Ud., preguntamos.

—Según, dijo nuestro colocutor, yo clasifico los líquidos en varias categorías desde el líquido líquido, hasta el líquido sólido como el hielo.

Como notamos que el señor nuestro nos iba a meter en la jerigonza de quién sabe qué intrincadas teorías, nos apresuramos a llevar la plática a un terreno menos abstracto.

—Pero, la verdad es que el Gral. Volio que es el alma mater de esa agrupación tiene muchos enemigos, desde los que no pueden verlo ni pintado hasta los que lo dibujan para ajugarlo.

Volvió a moverse en nuestro interlocutor el gusanillo de las clasificaciones, y empezó:

—Sí, es como usted dice, hay varias clases de enemigos del Gral. Volio. Yo los agrupé en tres categorías.

Nos interesó la salida y de esta vez nos dispusimos a dejarlo a sus anchas.

—Diga Ud., indicamos.

—Tres categorías de enemigos tiene el Gral: los que desde el principio de la campaña y aun desde antes lo fueron, y lo atacaron y lo atacan aun rudamente y están en su derecho por francos enemigos: los que se separaron de sus filas cuando él hizo el gesto, que ha resultado caro, de arriar a media asta la bandera que tremolando en la cumbre de un Ideal era roja, roja como lámpara encendida en la oscuridad tenebrosa y no admitía combinaciones bastardas, y se lo dijeron así con singular sinceridad; y por último, los que habiendo servido de correvediles, corredores jurados o agentes entre él y los azules, lo indujeron a hacer el pacto, que tan mal parado lo ha dejado, y hoy lo empujan con saña pretendiendo exterminarlo.

—¿Podría Ud. darme un tipo de cada una de esas clases?

—De los primeros, cualquier agrícola leal, de los segundos Aníbal Santos, de los terceros Napoleón Quesada, actual Secretario de Estado en el Despacho de Educación Pública.

—¿Y los amigos del Gral. Volio, cómo los clasifica?

—En leales, que son muy pocos, y oportunistas e inconscientes que son los más.

Contestación al señor Secretario de Fomento

En la edición de ayer de "La Tribuna", el señor Ministro de Fomento contesta un artículo mío publicado en el "Diario del Comercio" el domingo último.

El señor Ministro trata de demostrarnos que no hubo compadrazgo ni intervención del general Volio, pero el señor Secretario de Fomento no puede rectificar lo dicho por el general a mi padre de que él había hecho fracasar el negociado por los daños que yo le pude hacer en la campaña política pasada.

Si la licitación fue correcta —lo que no ocurre siempre—yo me alegro mucho; pero no permitiré nunca se trate de atropellar a mi padre, y menos cobrándole, de un modo mezquino, lo que se debió haberme reclamado en otra forma.

Hecha mi protesta no tengo nada más que decir.

Pío Luis Acuña

Comienzan los conflictos en Turrialba

Perganas llegadas ayer de Turrialba y con las que departimos sobre asuntos relacionados con aquella progresista villa nos informamos que el domingo se había dado un espectáculo no visto allí desde hace muchos años: el cierre comercial conforme a las disposiciones de ley.

El nuevo Jefe Político don Manuel Antillón, con celo recomendable, impidió la escandalosa venta de licor que antes se hacía. Los comerciantes y muy especialmente los que expendían licor pusieron el grito en el quinto cielo, pero el Jefe Político, inflexible mantuvo la disposición.

Esto como es lógico suponer, ha provocado el primer rozamiento y ya se habla de campaña contra el honrado funcionario que haciendo honor a su juramento de hacer cumplir la ley, ha prohibido la venta los domingos.

Hay quienes aseguran que la medida va a ser perjudicial, pues cerrando las taquillas donde se vende guaro nacional, se facilita en lugares conocidos, la expendición del venenoso clandestino. Es decir que por hacer un bien se ha es también sin quererlo un mal al Fisco y a la salud pública.

Un reo del presidio hiere gravemente a otro

Los hechos de sangre dentro de los penales no dejan de ser frecuentes.

La prensa de la mañana ha dado cuenta de uno que ocurrió ayer en la Isla Evangélica y que hizo necesaria la traslación de un reo a Puntarenas para prestarle la atención médica correspondiente. Parece que la herida de este reo es grave y fué causada con un puñal.

Protagonistas del suceso fueron F. Valerín el herido, y Aristides Gómez el heridor. La causa de la riña no la sabemos.

El heridor es un tipo extraño, ro que sufre condena por el homicidio de dos infelices mujeres en Alajuela y tiene sobre su cabeza el peso de una condena de varios años que será agravada con este nuevo delito.

Nos visita un andarín español

Hemos recibido en esta redacción la visita del señor Vicente Clemente y Castilla, andarín español que salió de Madrid el año de 1913 y quien a la fecha lleva recorridos 26 países de Europa y América.

El señor Clemente y Castilla, como lo dice una tarjeta postal que de él tenemos a la vista, conserva como justificación de su viaje, todos los certificados recogidos durante su largo recorrido y se obliga a vivir únicamente con la venta de sus tarjetas postales.

El señor Clemente y Castilla des

pués de recorrer los pueblos de Centro América se embarcará en uno de los puertos del Pacífico rumbo al continente asiático.

Piensa estar este andarín en Madrid el año de 1930 y espera obtener de la Sociedad Geográfica de Madrid un premio como recompensa al enorme esfuerzo que representa su largo viaje.

El señor Clemente y Castilla es oriundo de Málaga.

Deseamos al intrépido viajero grata permanencia entre nosotros y una feliz travesía.

Servicio de asistencia pública

CLINICA PRINCIPAL		Sifilis hereditaria	
Datos correspondientes al mes de junio de 1924		Origen de la infección:	
Consultas por primera vez la Clínica	240	Prostitución	47
Indemnes de enfermedades venéreas	0	Accidental	42
Con sífilis	92	Hereditaria	3
Con blenorragia	2	Tratados por primera vez (Reciben primera inyección)	92
Con chancro blando (chaneroides)	0	Total de tratados	420
b) Datos relativos a la Sifilis		Total de inyecciones	1283
Positivos — Total	92	Drogas auxiliares: Número de recetas	24
Positivos — Clínicamente	21	Resultado del tratamiento	
Positivos — Bacteriológicamente	71	Sin manifestaciones clínicas y Wassermann positivo	
Positivos — Serológicamente	0	Sin manifestaciones clínicas y Wassermann	
Hombres	54	Exámenes de laboratorio:	
Mujeres	38	Total de reacciones de Bordet-Wassermann	76
Solteros		Negativas	25
Casados	38	Ligeramente positivas	13
Viduos	1	Muy positivas	20
Niños (hasta 12 años)	3	Exámenes del líquido céfalo raquídeo	
Adultos	89	Positivo	
Nacionales	88	Negativo	
Extranjeros	4	Exámenes de Orina	
Sifilis primaria	46		
Sifilis secundaria	43		
Sifilis terciaria (parasifilis)	0		

Realización

Artículos para hombres

Cuellos "Van Heusen"	de \$ 2.50 a 1.25
Cuellos Triángulo	" " 1.25 " 0.80
Cuellos "ARATEX" semi suaves	" " 1.75 " 1.25
Cortes Casimir pura lana	" " 60.00 " 38.00
" " " " " " " "	" " 70.00 " 45.00
" " " " " " " "	" " 80.00 " 50.00
" " " " " " " "	" " 90.00 " 65.00
Camisas	" " 7.50 " 4.00
Pijamas	" " 12.00 " 9.00
Pañuelos puro lino (doc)	" " 20.00 " 12.00
Pañuelos puro lino (doc.)	" " 25.00 " 14.00
Corbatas seda	" " 5.00 " 3.50
Céfiros para camisas	" " 2.50 " 1.50
Calcetines seda	" " 4.00 " 2.50
" hilo	" " 3.50 " 2.00
" algodón finos	" " 3.00 " 1.50
Ropa estilo B. V. D.	" " 4.00 " 3.25
Ropa de hilo en colores	" " 10.00 " 6.50

NUEVOS ARTICULOS PARA ESTA SEMANA

Driles para niños	de \$ 1.50 a 0.90
Paños de mano	" " 2.00 " 1.00
Ratines lisos	" " 4.00 " 1.50
Georgette de seda	" " 5.00 " 2.50
Lanas doble ancho	" " 5.50 " 3.75
Corduroi muy ancho en colores	" " 6.00 " 4.50
Lienzo 1 metro de ancho sin goma	" " 1.20 " 0.75
Colchas (nuevo estilo)	" " 20.00 " 12.00
Colchas	" " 25.00 " 16.00
Cobijas algodón	" " 14.00 " 8.50

Nuevos Artículos de Algodones y Sedas

Cada Artículo lleva Nuestra Garantía

TIENDA ROMERO GONZALEZ Hnos.

NOTA. — Próximamente gran realización de medias de seda para señoras.

Materiales de obras de beneficencia en casas particulares

Estamos en la era de las investigaciones a pleno sol. Hoy nos fue expuesto un caso que trasladamos como lo supimos a los encargados de intervenir en la claridad de esos negocios. Se trata de que materiales de construcción que salen de algunos establecimientos con colillas marcadas y anotadas como para ciertas instituciones de beneficencia no son conducidos a ellas sino a lugares donde se construyen casas particulares.

Nosotros no tenemos más información que ese otro que podemos suministrar particularmente.

Hierro para techos

HA RECIBIDO GRAN CANTIDAD el que vende al precio más bajo de plaza.

POR LA CUARTA PARTE DE SU VALOR vendo cajas de hierro de las mejores marcas

LA GRANJA

Apartado 256 — JOSE RODRIGUEZ M. — Teléfono 777

Las mujeres de dudosa conducta y los espectáculos públicos

Las leyes de policía establecen cuenta de lo sucedido a una familia que las mujeres de dudosa conducta abandonan la sala de un teatro, antes que continúen los espectáculos públicos. Esta disposición de mujeres que se conducen de manera poco decorosa. Creemos que los empresarios de espectáculos por la conveniencia de sus negocios son los llamados en primer término a evitar que esas mujeres sospechosas entren a los teatros y ocupen lugares preferentes, y después la policía es encargada de velar por que se cumplan las leyes de policía.

Bueno fuera que los empresarios y la policía se pusieran de acuerdo para oertar de raíz el mal.

Un periódico de la mañana da

Las grandes Fiestas Cívicas de Cartago

Como saben nuestros lectores, ya la Municipalidad de Cartago acordó la celebración de fiestas cívicas que en aquella ciudad no se llevaban a cabo desde muchos años a la fecha.

El entusiasmo que tal acuerdo despertó en Cartago es una buena muestra la contribución del comercio cartaginés. Ahora la comisión nombrada y que integran valiosos elementos de aquella sociedad, quiere darles carácter internacional y al efecto ya ordenó la impresión de programas que serán enviados a Panamá, Nicaragua y El Salvador.

Es positivo que la aviación será uno de los números de ese programa, así como carreras de caballos de pura raza.

La sociedad cartaginesa se prepara para a efectuar un gran baile de gala en los salones del Club Social, baile al que serán invitados los más connotados elementos de las sociedades josefina, herediana y alajuelense.

El día en que el baile se efectúe habrá trenes especiales que conduzcan a los invitados y les regresen a los lugares de donde proceden. Otro número valioso serán los desafíos de foot-ball en los que los vencedores serán premiados con artísticas medallas de oro.

El domingo 20 se efectuará el remate de los tablados para los toros. El ganado que se lidiará será escogido uno de estos días y se asegura que nunca se habrán visto en Costa Rica otros más bravos y más nobles para la lidia.

De modo, pues, que las fiestas de Cartago serán sin duda alguna algo que atraerá la visita del elemento extranjero y que no dejará nada que desear si se comparan con las que se celebran en otros países.

El Banco Anglo no rebaja el tipo de interés

La Municipalidad tiene pendiente una deuda con el Banco Anglo Costarricense, proveniente de un empréstito y en una sesión reciente se acordó pedir a la institución bancaria que hemos citado se rebajase el tipo de interés que lo es del 12 por ciento al de 10 por ciento como se pagaba antes de que entrase en funciones el nuevo gobierno local.

Pero el Banco Anglo ha dicho que no rebaja y con objeto de cancelar esa deuda va a tratar la Cámara Municipal el asunto de empréstito que le ofrece una casa extranjera.

Desde luego consideramos que la propuesta de empréstito hecha al Municipio, en principio es buena.

El jueves creemos que el asunto se tratará en sesión y de lo que allí se diga daremos cuenta en nuestras columnas.

FORMULA PATENTADA EN ESPAÑA

bajo el número 85910, para hacer espejos. Todos pueden fabricar espejos y arreglar los manchados. No se necesitan aparatos, experiencia ni capital. Fabrique espejos y ganará dinero. Poseo 198 procedimientos alemanes. PATENTADOS para la fabricación de toda clase de jabones. Tengo fórmulas alemanas para toda clase de preparados e industrias. Pida catálogos gratis. Dirección: ANTONIO FORMOSO (Inventor) LA CORUSA, España

El match Libertad Cartaginés

El día 20 de julio, domingo en que se celebra la emancipación de Colombia, medirán sus fuerzas en la Sabana los equipos de La Libertad y Cartaginés vencedor de la Liga en 1923.

Este juego tiene grandísimo interés y en él ponen todas sus esperanzas los cartagineses que no están dispuestos a perder un solo juego este año.

El Cartaginés jugará el domingo con el Herediano en San Francisco de Heredia. Si gana el Cartaginés estará igualado a La Libertad que ocupa el primer lugar y entonces el juego revestirá mayor interés.

Las apuestas para el match de Libertad y sabemos que hay fanatismo que apuesta a favor del team josefino dando un 20 por ciento de ventaja en el monto de lo apostado.

Las apuestas para el match de Libertad y sabemos que hay fanatismo que apuesta a favor del team josefino dando un 20 por ciento de ventaja en el monto de lo apostado.

El plebiscito del domingo

En otro lugar de este número damos cuenta de que en el plebiscito efectuado el domingo para saber si El Líbano y Tierras Morenas pertenecerán a Tilarán o a Cartago, había obtenido el nuevo Cantón de Tilarán el triunfo.

Informados en fuente oficial, recordamos que el triunfo, fué por mitades.

Recordamos que el triunfo, fué por mitades.

Recordamos que el triunfo, fué por mitades.

¿Quiere usted un automóvil elegante, fino, BARATO, que gaste poca gasolina y que tenga

EL MEJOR DE LOS MOTORES DE CUATRO CILINDROS?

COMPRE UN

CHEVROLET

COSTA RICA MOTOR Co.

AGENTES EXCLUSIVOS

Lotería del Asilo Chapuí

Sorteo No. 436 del 6 de Julio

Aproximaciones anteriores		Aproximaciones posteriores	
00103	200.00	13672	200.00
00166	200.00	13673	200.00
00435	500.00	13674	200.00
01036	200.00	13675	200.00
01071	200.00	13676	200.00
01135	200.00	13,077, 40,000 colones	
01250	200.00	Aproximaciones posteriores	
01271	200.00	13678	200.00
01384	200.00	13679	200.00
01521	200.00	13680	200.00
01772	200.00	13681	200.00
01858	200.00	13682	200.00
Aproximaciones anteriores			
01927	100.00	13972	200.00
01928	100.00	14094	200.00
01929	100.00	14187	200.00
01930	100.00	14329	200.00
01931	100.00	14593	200.00
01932, 5,000 colones			
Aproximaciones posteriores			
01933	100.00	15174	500.00
01934	100.00	15509	200.00
01935	100.00	15817	200.00
01936	100.00	15934	200.00
01937	100.00	16032	200.00
02034	200.00	16200	200.00
02070	1000.00	16438	200.00
02230	200.00	16606	200.00
02295	200.00	16744	200.00
02427	200.00	16798	200.00
02463	200.00	16810	200.00
02767	200.00	16871	200.00
02856	200.00	Aproximaciones anteriores	
02985	200.00	17017	150.00
03244	200.00	17018	150.00
03492	200.00	17019	150.00
03917	500.00	17020	150.00
04874	200.00	17021	150.00
04466	200.00	17,022, 10,000 colones	
04523	200.00	Aproximaciones posteriores	
04569	200.00	17023	150.00
04740	200.00	17024	150.00
04774	200.00	17025	150.00
04933	200.00	17026	150.00
05226	200.00	17027	150.00
05404	200.00	17073	200.00
05424	500.00	17804	200.00
05559	200.00	17843	200.00
05589	200.00	18167	200.00
05627	200.00	18460	200.00
05678	200.00	18477	200.00
05683	200.00	18517	200.00
05923	500.00	18798	200.00
06153	200.00	18801	200.00
06341	200.00	18862	200.00
06815	200.00	18994	200.00
07110	200.00	18995	200.00
07206	200.00	19055	1000.00
07204	200.00	19157	500.00
07587	200.00	19219	1000.00
07737	200.00	19587	1000.00
07857	200.00	19765	200.00
08344	200.00	20024	200.00
08416	200.00	20305	1000.00
08459	200.00	20366	1000.00
08927	500.00	20377	200.00
09043	200.00	20411	200.00
09235	200.00	21149	200.00
09336	200.00	21352	200.00
09344	200.00	21443	200.00
09453	200.00	21505	500.00
10682	500.00	21848	200.00
10680	200.00	21903	200.00
10658	200.00	21957	200.00
11102	200.00	22223	200.00
11389	200.00	22234	200.00
11439	500.00	22246	200.00
11570	200.00	22292	200.00
11826	200.00	22307	200.00
12196	500.00	Además, 224 premios de \$ 100.00	
12208	200.00	cada uno a todos los números ter-	
12512	200.00	minados en 77, a excepción del que ha	
12746	200.00	obtenido el premio mayor; y 2025	
12936	200.00	premios de 20.00 cada uno a todos	
13055	200.00	los números terminados en 7, a ex-	
13256	200.00	cepción del que ha obtenido el pre-	
13404	200.00	mio mayor y de los que han obte-	
13539	200.00	nido premios de \$ 100.00 por las dos	
13542	200.00	últimas cifras.	
13616	200.00		

TILARAN GANO EL PLEBISCITO

Cuando el Congreso decretó la creación del Cantón de Tilarán de jó suspenso en parte, los límites del Cantón referido a fin de que los vecinos de El Líbano y Tierras Morenas manifestasen en un plebiscito su deseo de pertenecer a Cañas de quien se separó Tilarán o á éste.

Ese plebiscito se efectuó el domingo de conformidad con el decreto presidencial publicado oportunamente en "La Gaceta" y el resultado fué, como se esperaba, favorable a Tilarán que adquire dos dígitos de suma importancia, especialmente "El Líbano", donde están ubicadas riquísimas minas de oro en explotación.

Queda con este plebiscito fijado el límite de uno y otro cantón. Felicitamos a los vecinos de Tilarán por este nuevo triunfo, merecido por cierto, dado su espíritu tradicional de orden y trabajo.



"Dígale a su Mamá que le dé Emulsión de Scott"—dicen los maestros a todos los niños que por su delicada salud demuestran atraso en sus estudios. Buena para todas las edades; pero para los niños INDISPENSABLE.

LEMULSION SCOTT

EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA VISITARA EL GUANACASTE

Parece cosa decidida que el Sr. Presidente de la República visitará la Provincia de Guanacaste a instancias repetidas de sus amigos de allá, que desean, justamente, se entere de las necesidades de aquella provincia tan descuidada por gobiernos anteriores.

Con ese objeto, uno de estos días visitará al Lic. don Ricardo Jiménez una comisión de guanacastecos.

Como el Congreso decretó fiestas nacionales para conmemorar el centenario de Nicoya, es casi seguro que el señor Presidente dejará para aquella fecha la gira a los cantones del Guanacaste, mucho más tomando en consideración las innumerables molestias que representaría un viaje en esta época de lluvias en que los caminos de la provincia norteña son casi intran-sitables.

La visita del Presidente Jiménez ha de ser fecunda en bienes para el Guanacaste. Así lo creen los guanacastecos que esperan mucho del señor Presidente.

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

LA FIEBRE TIFOIDEA NO DESAPARECE

Ayer dijimos que la fiebre tifoidea parecía que amenguaba, pero informes posteriores nos hacen saber que si bien es cierto en Cartagena la temida enfermedad parece contenida, no sucede lo mismo en otros lugares de la República en que la fiebre ha hecho su aparición.

Especialmente llamamos la atención del público hacia el consumo de la leche que es uno de los vehículos conductores de los temibles bacilos de la tifoidea.

Precisa que ese líquido tan necesario para la alimentación se purifique o pasteurice para evitar que la epidemia haga sus víctimas entre los niños y aumente nuestra mortalidad infantil tan crecida ya por otras causas.

Se le aceptó la renuncia a un Cónsul General

El Poder Ejecutivo de un momento a otro emitirá el decreto en virtud del cual se aceptará la renuncia de una persona nombrada Cónsul General y que hubo de abandonar su posición regresando al país por dificultades de orden económico.

En reemplazo de esa persona se elevará a la categoría de Cónsul al que actualmente desempeña dea parecía que amenguaba, pero gar, solucionando así de manera decorosa el conflicto que produjo el nombramiento que nos puso en situación poco airosa.

STUDEBAKER

Excelentes Automóviles de 6 Cilindros

El Valor Real Más Alto en Motores de 6 Cilindros

El equipo de fábrica está valuado en 50 millones de dólares, y se emplea constantemente un ejército de 20,000 operarios, para la construcción de los automóviles Studebaker.

Se manufactura pues lo mejor en coches de seis cilindros, especializando estas enormes facilidades en la manufactura exclusiva de "seises".

Durante 72 años el nombre Studebaker se destaca como la marca de productos excelentes.

JOSE Ma. ARCE
Altos Banco de Costa Rica



Studebaker Light Six de Turismo 5 asientos

ESTE ES EL AÑO DEL STUDEBAKER

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpan los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpano directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirlé, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.

San José, Marzo 28 de 1924.

LA CASA

— JAIME CARRANZA —

Acaba de recibir

ALUMINIO

EN ARTICULOS PARA MESA Y COCINA

LA LUZ

Recibió terciopelo para vestidos de señora, nanzús floreados, toallas de seda, gorras inglesas y un sinnúmero de artículos que venderá a precios sumamente bajos. Una visita le convencerá. — TOBIAS A. VARGAS C.

Información General

Nombramiento del nuevo Director de Obras Públicas

Con presencia de la renuncia que del cargo de Director e Inspector General de Obras Públicas hace el ingeniero don Manuel Benavides R.,

El Presidente Constitucional de la República

ACUERDA:

Aceptarla y dar las gracias al dimitente por sus servicios en el desempeño del cargo, y nombrar para el mismo puesto al ingeniero don Manuel E. Vásquez Arias.

Publíquese. — JIMENEZ

El Sr. de Estado en el Despacho de Fomento,

CARLOS VOLIO

Los últimos nombramientos del Ejecutivo

Se nombra a los señores Jacinto Moya Gutiérrez, Agente de Policía de Urea, del cantón central de Limón, plaza vacante, y Victor Manuel Castro Rivera, Agente de Policía de Saretá, del mismo cantón, en reemplazo de don Carlos Barrantes Velarde, que no aceptó el puesto.

A instancia de la Municipalidad del cantón de La Unión, se resuelve que continúe en el desempeño de las funciones de Inspector Cantonal de Aguas de Tres Ríos, el señor Manuel Rodríguez, primero de la terna presentada.

Se nombra al señor Ernesto Valverde, segundo de la terna presentada por la respectiva Municipalidad, para el cargo de Inspector Cantonal de Aguas del cantón de San Carlos, provincia de Alajuela.

VISTAS PARA MANANA

Sala Primera. — No hay. Sala Segunda. — Silvio Gómez Guerrero, fabricación de aguardiente. A las 14.15 horas.

CASACION

Avelino Ramírez Carpio contra sucesión Emilio Casasola Sáenz. Civil. A las 14 horas.

NACIMIENTOS

Miriam, de Arturo Faith y Alemán Flores.

Juan José Jorge, de José Campos y Evangelina Jiménez.

María de los Angeles, de Ramón Sánchez y Rosa Solano.

Victor Manuel de Jesús Obando.

Juan Andrés, Juan Virginia, y Juana Francisca, (gemelos), de Andrés Bienes y Juana Campos.

Victor Manuel, de Julio Cabezas y Amada Méndez.

Innomiada, Innomiada, (gemelas), Barrantes.

Leandro, de Fernando Retana y Enriqueta Calvo.

PASAPORTES

Manuel Guzmán Díaz, para Panamá.

Enrique Quirós Cephallos, para Nueva York.

Gilberto Carranza, Jerónimo Sanro para Boston.

Ruperta López e hijos, para Nicaragua.

DEFUNCIONES

Carmen Valverde, 10 años, San José.

Innomiada Barrantes, San José.

Atanasia Córdoba, 57 años, Cartago.

Pedro Espinoza, 20 años, Sabalero.

Micaela Artavia, 49 años, San José.

Francisca Rodríguez, 30 años, San Ramón.

Juan Salazar, 52 años, Coyolázar.

HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS

ENTRADAS Adela Monge, Juan Viñas.

Nicolás Arias, Chomes.

Alfredo Duarte, Chomes.

Pedro Campos, Carmen Ulloa, José Molina y Alberto Ulloa, Coyolázar.

Delgín Arguedas, Sigüirres.

Francisco Flores, Desamparados.

Ernestina Navarro, Nelly Siles y Flora Siles, Turrialba.

SALIDAS

José Jiménez, 24 Millas.

Isabel Quirós, Adela Benavides, San José.

Silvia Sánchez, Miramar.

Máximo Castro, La Uruca.

Carlos Durán, Hatillo.

Rafael Castro y Rolando Vindas, Pavas.

Cleto Cordero, Tucurrrique.

Eliseo Flores, Sigüirres.

Norberto Aguilar, Villa Colón.

Arturo Bolaños, Atenas.

Francisco Ramírez, 28 Millas.

Rubén Salazar, Naranjo.

LA EMULSION COMO LA LECHE CUANTO MAS FRESCA MEJOR. EMULSION IMPERIAL FRESCA TODAS LAS SEMANAS, PERFECTA. Como no paga derechos de Aduana es más barata

Aceptación de un reto para una carrera en bicicleta El campeón de Costa Rica propone la carrera Alajuela - Cartago

Gastar en puros extranjeros cuando por la mitad de su precio puede saborear los exquisitos de Bernardo A. González es una solemne tontería ECONOMICE SU DINERO Y DEMUESTRE SU BUEN GUSTO

AEROGRAMAS Sanguinaria batalla en Marruecos. — Los españoles tienen 400 bajas. MADRID, 7. — Se ha recibido la noticia oficial de una sangrienta batalla librada en Marruecos, en la cual las fuerzas españolas sufrieron 400 bajas. Parece que la situación es muy seria, y por tal motivo el Gabinete estuvo reunido durante tres horas.

San José, 7 de julio de 1924. "Alajuela a Cartago", pues creo imposible hacer por el mal tiempo de San José a Puntarenas. Señor Director de LA TRIBUNA Muy señor mío: Hablando leído en la "Sección Deportiva" de su importante diario, el reto que lanza el famoso ciclista don Félix Gutiérrez me es tanto manifestarle que siendo el ciclista entusiasta por las carreras de resistencia y campeón de las mismas en Costa Rica, acepto cualquier carrera de resistencia, que se me proponga, prefiriendo la de

AEROGRAMAS El conflicto en la Convención Nacional Democrática no se ha resuelto todavía. NUEVA YORK, 7. — Con motivo del conflicto en las votaciones de la Convención Nacional Democrática, para nombrar candidato a la Presidencia, quince de los can-

La elección presidencial en México. — El General Calles triunfa en el Estado de Chihuahua por inmensa mayoría. JUAREZ, México, 7. — La elección presidencial ha sido una de las más tranquilas que se han verificado en muchos años. Los partidarios del General Calles aseguran que su candidato ganó en el Estado de Chihuahua por inmensa mayoría.

15 años, va perdiendo terreno en la batalla que libra con las bacterias, las cuales han debilitado poderosamente su cuerpo. Durante una hora el estado del paciente fué sumamente grave. El Presidente, Mrs. Coolidge y su hijo mayor, pasaron toda la noche ansiosos junto a su cama.

Muere en Washington el Almirante Stanton. WASHINGTON, 7. — El Vicealmirante Stanton, retirado del servicio, murió esta mañana después de corta enfermedad, a la edad de 59 años. Era un veterano de la guerra civil.

Calvin Coolidge, hijo del Presidente de los Estados Unidos gravemente enfermo. — Se ha desesperado de salvarle. WASHINGTON, 7. — Calvin Coolidge, hijo del Presidente, pasó la noche del domingo en crítica enfermedad. Después de una larga consulta, los médicos admitieron que el joven, que apenas cuenta

METAL DEPLOYE para construcciones de concreto, ventilaciones, etc. HIERRO y ACERO en barras, varillas y platina Consigue usted donde Alvarez & Cleves

LA NOTICIA sensacional del día, la nota palpitante de actualidad, el último suceso político y todo lo que pueda interesar al público se encontrará en nuestro diario. COMERCIANTE: les brindamos una buena oportunidad para la propaganda de los artículos de sus comercios, ya sean éstos los de última novedad o ya pasados de moda. Puede usted salir de los HUESOS por medio del anuncio. Es lo más eficaz para vender rápidamente. Por esta razón "LA NOTICIA" que es el periódico vespertino de mayor circulación, le ofrece la ventaja de anunciar por medio de sus columnas lo que usted desea vender realizar, permutar, etc., etc. Pruebe con el anuncio que es el dinero mejor gastado.

Movimiento revolucionario en el Brasil. BUENOS AIRES, 7. — Ha estallado un movimiento revolucionario en el Estado de San Pablo, Brasil, y los revolucionarios se han apoderado de San Pablo, ciudad capital del Estado. El Gobierno Federal ha despachado buques de guerra y tropas para sofocar la rebelión.

El Base Ball en los EE. UU. NUEVA YORK, 7. — Liga Nacional Boston, 2; Filadelfia, 6. — Primer juego — Boston, 3; Filadelfia, 6. — Segundo juego Detroit y Cleveland, empatados. Liga Nacional: Brooklyn, 5; Pittsburgo, 9. Chicago, 3; San Luis, 15.

El cambio en Nueva York Libras esterlinas 43353 Francos Franceses 512 Liras 426 Florines 3772 Canada 991183 Argentina 7387 Japon 4174 Shanghai 7170 India 3056 Plata en barras, 66%

Contra La Neuralgia El Musterole da alivio instantáneo a la neuralgia. Cuando comienzan a molestarle esos dolores agudos en la cabeza, úntese un poquito de este unguento claro y blanquecino en las sienes y en el cuello. Musterole es fabricado de aceite de mostaza, pero no quemará ni causará ampollas como los sinapismos antiguos. Compre Musterole en cualquier farmacia en pomos o tubillos. MUCHO MEJOR QUE UN SINAPISMO. MUSTEROLE WILL NOT BURN. Agentes para Costa Rica LA TRIBUNA